2 Politique

Nécrologie

Luc Marat-Abyla a tiré sa révérence

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

Le président du groupe parlementaire du Parti démocratique gabonais (PDG) à l'Assemblée nationale est décédé, dans la nuit du lundi à mardi dernier, à Akiéni, sa ville natale. Député du département de Lekoni-Lekori, il s'en est allé au moment où le secrétariat exécutif s'y trouvait dans le cadre de sa tournée nationale.

LE Parti démocratique gabonais (PDG) et la sphère politique nationale sont en deuil. Luc Marat-Abyla est décédé, dans la nuit du lundi à mardi, à Akieni, sa ville natale, dans le Haut-Ogooué. Le président du groupe parle-

mentaire PDG à l'Assemblée nationale, s'en est allé au moment où une délégation de sa formation politique conduite par le secrétaire général Faustin Boukoubi, se trouvait dans son fief, à l'occasion de la tournée nationale.

Une autre page de l'histoire du Gabon vient d'être tournée avec, la disparition d'un grand commis de l'Etat. Enseignant de mathématiques à la base, Luc Marat-Abyla fut l'un des proviseurs de l'ancien lycée technique de Libreville à la fin des années 1960, après un bref passage comme proviseur du lycée de Port-Gentil. Avant d'être au cours de la décennie 1970, le charismatique proviseur du Lycée national Léon Mba dont il va donner les lettres de

noblesse. En effet, plusieurs générations de cadres du pays passeront sous sa férule. De ce fait, beaucoup gardent encore de lui, l'image d'un chef d'établissement strict et professionnel, doté d'un sens élevé du résultat dont la réputation a largement dépassé le simple cadre dudit lycée estuarien. Sans compter son amour pour le football qui le conduira à mettre sur pieds la célèbre équipe AS Solidarité (ASS). Dans les années 1980, il sera amené à occuper des postes au sein de son ministère d'origine, l'Éducation nationale. Ce qui va lui permettre d'initier de nombreuses réformes dans un secteur qui en avait fortement besoin. Sans être membre du gouvernement, il en aura



Marat-Abyla à l'Assemblée nationale.

presque les prérogatives, en tant que haut-commissaire. Ce, jusqu'à l'avènement du multipartisme au Gabon, en 1990.

Un tournant de la vie qui fera de lui, l'élu du PDG à l'Assemblée nationale, au compte du département de Lekoni-Lekori (Akieni) où il n'était pas un inconnu. Un bail qui durera 25 ans. Auquel seule la mort a mis un terme.

Ses collègues affligés, à l'annonce de sa disparition, gardent le souvenir d'un homme humble, plein d'humour. "C'est une perte énorme pour le pays et pour le PDG. C'est notre président que nous avons perdu, c'était un collègue. Dans sa carrière politique, nous aurons toujours en souvenir son humour, surtout lorsqu'il dirigeait les débats. Tout ce que nous souhaitons, c'est que son âme repose désormais en paix", témoigne Julien Nkoghe Bekale, député PDG de la

commune de Ntoum (Komo-Mondah). Pour Albertine Maganga Moussavou, élu du Parti social démocrate (PSD), le Gabon perd une valeur. "Je viens d'apprendre la bouleversante nouvelle. C'était l'un des doyens à l'Assemblée nationale (...). C'était un homme pondéré, de consensus et qui a su apporter à sa mesure son expertise au peuple gabonais. Je tiens à présenter mes condoléances à la famille", s'est exprimée la vice-présidente du PSD joint par téléphone.

A noter que c'est la délégation du secrétariat exécutif du PDG, conduite par le SG Faustin Boukoubi, qui a acheminé la dépouille vers la maison des pompes funèbres à Franceville.

Coopération Gabon/Espagne

Patrick Arthur Moukala a présenté ses Lettres de Créance

J-C.A

Libreville/Gabon

Le nouvel ambassadeur à Madrid représentera également notre pays auprès de l'Organisation mondiale du tourisme (OMT), dont le siège est situé dans la capitale espagnole.

NOMME ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République gabonaise près le royaume d'Espagne, par décret en date du 23 février 2015, Patrick Arthur Moukala a présenté ses Lettres de Créance au souverain régnant de ce pays, le roi Felipe VI. C'était le 16 décembre 2015 dernier, au Palais royal de Madrid, en présence de l'ancien ambassadeur du royaume d'Espagne au Gabon, Antonio Alvarez Barthe. C'est exactement à 11 heures 30 que le plénipotentiaire gabonais a remis à son hôte l'enveloppe contenant les Lettres qui l'accréditent dans son pays. Au terme de ce cérémonial, Felipe VI et son hôte se sont retirés pour un entretien en têteà-tête. Au cours de celui-ci le nouvel ambassadeur a transmis au roi les vœux du chef de l'Etat gabonais, Ali Bongo Ondimba et son désir d'approfondir avec lui les liens d'amitié et de coopération entre leurs deux pays. De son côté, le souverain hispanique s'est remémoré sa dernière rencontre avec notre chef de l'Etat en janvier 2015, à Addis-Abeba (Éthiopie), en marge du 24ème Sommet de l'Union Africaine (UA). L'établissement des relations diplomatiques entre le royaume d'Espagne et le



Le nouvel ambassadeur du Gabon en Espagne, Patrick Arthur Moukala, lors de la présentation de ses Lettres de créance au roi Felipe VI.

Gabon remonte à 1960. Depuis lors, chaque partie entretient une ambassade résidente sur le territoire de l'autre. L'Espagne est représentée au Gabon depuis août 2015 par Henrique Asorey Brey. Outre la coopération politique et diplomatique caractérisée, notamment, par des échanges de haut niveau et la convergence de vue sur les questions mondiales, les relations entre les deux pays sont sous-tendues par un cadre juridique touchant les domaines éconoculturel. miques, techniques, etc.

Au plan économique, le volume global des échanges commerciaux s'élève à plus de 190 milliards au premier trimestre 2015, avec une balance largement favorable au Gabon. Depuis 2014, l'Espagne est le cinquième acheteur du pétrole gabonais, devant la France et derrière la République de Corée. Dans le domaine culturel, l'Espagne fait partie des pays qui accueillent des étudiants gabonais pour des formations en langue espagnole, en hôtellerie-tou-

risme, en aviation civile, dans la pêche, la marine marchande etc. Les perspectives de coopération s'annoncent donc favorables entre les deux pays et le nouvel ambassadeur devra faire aboutir dans l'immédiat deux projets d'accord relatifs d'une part, aux Consultations diplomatiques régulières entre les deux ministères des Affaires étrangères et d'autre part, à la suppression de visa pour les détende passeports diplomatiques.

Patrick Arthur Moukala est Ndendé, dans la province de la Ngounié. Il est titulaire d'une Maîtrise en Hisdes Relations toire Internationales obtenue à l'Université Omar Bongo (UOB) de Libreville. En 1999, il est diplômé de l'Ecole nationale d'administration (ENA), Section Diplomatie. Avant sa nomination dans les services extérieurs, il a occupé plusieurs fonctions à la Centrale dont la dernière était celle de Conseiller technique du ministre des Affaires étrangères.

Communication de la commission électorale nationale autonome et permanente(CENAP)

DANS le cadre de l'organisation de l'élection partielle d'un député à l'Assemblée Nationale dans le troisième siège du département du Woleu (canton Kyè), la Commission électorale nationale autonome et permanente (CENAP), réunie, ce mardi 22 décembre 2015, a procédé à l'examen des dossiers de déclaration de candidature à ladite élection. Au terme de ses travaux, la CENAP a validé les dossiers suivants:

Ngomo Sima Pierre titulaire)/Zogo Beka (suppléant) RPG; Ongono Ekoua Emmanuel (titulaire)/Obame Nguema Lambert (suppléant) Indépendant; Ndong Mba Clément (titulaire)/Ondo Eyi Gabriel (suppléant) Indépendant; Nguema Menie Jacques (titulaire)/Mengue M'Akue Mve Diane Dorothée (suppléant) UN; Ndoumou Obame Daniel (titulaire)/Ella Sima Jean-Marc (suppléant) PDG.

